

Pressemitteilung, 9. Oktober 2023

Esra Küçük übernimmt auch Vorstandsvorsitz der Schwarzkopf-Stiftung Junges Europa

Seit dem 1. Oktober ist Esra Küçük die neue Vorstandsvorsitzende der Schwarzkopf-Stiftung Junges Europa. Sie löst damit André Schmitz-Schwarzkopf ab, der in dieser Rolle mehr als 20 Jahre tätig war und als Ehrenvorsitzender Teil des Vorstands bleibt.

In ihrer neuen Position wird Esra Küçük daran mitwirken, jungen Menschen Raum für aktives zivilgesellschaftliches Engagement in Europa zu geben. Diese werden so unterstützt, an einem offenen, solidarischen und demokratischen Europa mitzuwirken. Küçük schlägt damit die Brücke zu ihrer Tätigkeit als Vorständin der Allianz Foundation, die die Verbesserung der Lebensbedingungen der kommenden Generationen zum Ziel hat.

Sie kehrt auch zu einem Projekt zurück, das sie einst selbst mit ins Leben rief: die Junge Islam Konferenz – eine Austauschplattform zu Fragen des Zusammenlebens in einer postmigrantischen Gesellschaft.

Küçük ist überzeugt von der Vision der Schwarzkopf-Stiftung: "Ohne das Engagement junger Menschen ist ein solidarisches Zusammenleben in einem vielfältigen Europa nicht möglich. Gerade in Zeiten, in denen Nationalismus und Ausgrenzung wieder zunehmen, wird das immer wichtiger. Ich freue mich darauf, mit dem tollen Team der Schwarzkopf-Stiftung meinen Beitrag zu leisten, dass junge und pluralistische Stimmen in Europa gehört werden."

André Schmitz-Schwarzkopf betont: "Mit Esra Küçük konnten wir eine echte Visionärin für diese Position gewinnen, die seit der Gründung der Jungen Islam Konferenz vor über 10 Jahren immer wieder ihr großes Engagement für Dialog, Gerechtigkeit und Transformation unter Beweis gestellt hat."

In André Schmitz-Schwarzkopfs mehr als 20-jährigen Wirken als Vorstandsvorsitzender wuchs die Stiftung nicht nur personell, sondern auch programmatisch: zum 25-jährigen Stiftungsjubiläum 1996 initiierte Schmitz-Schwarzkopf den Preis des Young European of the Year, 2004 konnte er das European Youth Parliament für die Stiftung gewinnen, 2019 folgte die Junge Islam Konferenz.

Theo Koll, Leiter des ZDF-Hauptstadtstudios und langjähriges Vorstandsmitglied, dankt André Schmitz-Schwarzkopf für seine unschätzbaren Verdienste: "André Schmitz-Schwarzkopf hat die Arbeit der Stiftung über Jahrzehnte mit seiner Leidenschaft für Europa, seiner Initiativkraft und seinem Glauben an die Gestaltungsfähigkeit der jungen Generation geprägt. Er hat damit wesentlich dazu beigetragen, dass die europäische Idee zehntausende junge Menschen erreicht hat und von Ihnen weitergetragen wird."

Esra Küçük ist Vorständin der Allianz Foundation. Davor war sie Vorständin der Allianz Umweltstiftung und geschäftsführendes Mitglied des Stiftungsrats der Allianz Kulturstiftung. Von 2016 bis 2018 war sie Mitglied im Direktorium des Berliner Maxim-Gorki-Theaters, wo sie das Gorki-Forum aufbaute und leitete. Für die Leipziger Buchmesse kuratierte sie 2017 das Debattenformat "Europa 21". Im Jahr 2011 war Küçük Mitgründerin des bundesweiten Dialogforums Junge Islam Konferenz.



Über die Schwarzkopf-Stiftung Junges Europa

Die überparteiliche Schwarzkopf-Stiftung Junges Europa wurde 1971 von Pauline Schwarzkopf in Hamburg gegründet. Die Vision der Stiftung ist ein von jungen Menschen gestaltetes Europa der Offenheit, Solidarität und Demokratie. Mit Veranstaltungen, Bildungsangeboten, Preisen, sowie in jugend-geleiteten Netzwerken wie dem European Youth Parliament (EYP), der Junge Islam Konferenz und Understanding Europe bietet sie jungen Europäer*innen Möglichkeiten der Begegnung und des Austauschs, der persönlichen Entwicklung und der aktiven demokratischen Teilhabe.

Pressekontakt

Friedrich Landenberger E-Mail: presse@schwarzkopf-stiftung.de

Tel.: +49 30 72 62 195 37